

K. LE SECTEUR PARAPUBLIC

Le gouvernement mexicain poursuit son programme de rationalisation du secteur parapublic en liquidant, en fusionnant, en cédant et en vendant des sociétés et en réduisant les subventions. Le gouvernement s'est départi des trois quarts des 1 155 entreprises parapubliques qui existaient en 1983. Les 18 banques et les sociétés publiques du secteur de l'acier ont été vendues. Les sociétés que le gouvernement a conservées sont pour la plupart des entreprises de services, mais quelques-unes sont d'importantes sociétés d'État telles Pemex, la compagnie mexicaine d'électricité et les chemins de fer nationaux. Mais même dans ces secteurs l'on permet que les investissements proviennent en partie de sociétés privées et même étrangères. En décembre dernier, le Congrès mexicain a adopté une loi autorisant les entreprises privées à investir dans les secteurs de l'électricité et de l'eau, dans le cadre de concessions à long terme renouvelables. Le gouvernement mexicain a déjà privatisé des compagnies aériennes, la compagnie de téléphone et une partie de Conasupo, entreprise de distribution de produits alimentaires. Certaines chaînes de télévision d'État, le quotidien *El Nacional* ainsi que des salles de cinéma appartenant à l'État seront vendus sous peu. Quelque 60 usines de produits pétrochimiques appartenant à Pemex, la société minière Minera Autlan, quelques aéroports et services portuaires seront également privatisés.

L. LES INVESTISSEMENTS ÉTRANGERS

Une nouvelle loi visant à promouvoir les investissements sera déposée prochainement au Congrès mexicain. En 1992, on estimait à 3 574 millions de dollars américains les investissements directs étrangers au pays. L'année dernière, les placements en portefeuille ont augmenté d'environ 12,6 milliards de dollars. Les investissements étrangers dans le marché boursier ont atteint 28,6 milliards de dollars, soit un cinquième de la valeur totale des titres. À la fin de 1992, les investissements étrangers directs cumulatifs au Mexique représentaient la somme de 37,5 milliards de dollars.

Au 31 décembre 1992, les sommes investies par le Canada au Mexique atteignaient 579,6 millions de dollars américains, soit 1,5 p. 100 de l'ensemble des investissements étrangers directs au Mexique. Ainsi, le Canada se classe au neuvième rang des pays qui investissent au Mexique. Les capitaux provenant du Canada sont répartis entre 300 entreprises. Le Canada détient une participation majoritaire dans 110 de ces entreprises. Sous le gouvernement actuel, les investissements canadiens ont augmenté de 256 millions de dollars, en hausse de 79,2 p. 100 par rapport à 1988. Ces dernières années, le Canada est devenu l'un des investisseurs étrangers les plus dynamiques.

M. LE SECTEUR PÉTROLIER

En 1992, le Mexique a exporté 1,370 million de barils de pétrole brut par jour à 14,9 \$ le baril. En 1993, il prévoit en exporter 1,42 million à 14,2 \$ le baril, ce qui produira des recettes d'exportation d'environ